

Larnaud

Pom Association aide les Touaregs

Monique Le Rolland a monté une association qui construit des puits au Sahel pour faciliter la vie des Touaregs.

PENDANT vingt ans, Monique Le Rolland a tenu un commerce à Lons (Cad'o Roy) et profite de sa retraite dans sa maison à Larnaud depuis un peu plus d'un an. Originnaire de Nozeroy, Monique a eu deux enfants, Stéphane et Olivier. La cellule familiale a été très touchée avec la disparition brutale de Stéphane (30 ans) : « J'ai perdu mon fils en août 2005 suite à un accident de moto survenu en Corse. Dans un premier temps, ça a été l'effondrement de plein de choses. »

"Pom" (c'était son surnom) avait travaillé durant dix ans à Cannes et avait décidé de prendre deux années sabbatiques pour voyager. Il est parti en Amérique Centrale puis en Inde avant de revenir en France se faire soigner. Il était devenu diabétique. Il s'est installé en Corse avec Laure, son amie. Le 21 juin 2005, il partait de Larnaud. « Je ne savais alors pas que c'était la dernière fois que je le voyais vivant. »

"Pom" était très protecteur de la nature et parlait beaucoup d'eau. Monique Le Rolland a décidé de créer une association à sa mémoire, rejointe par son autre fils, Olivier, et par Laure. Pom Association a pour but de réaliser des puits au Sahel (Niger). « Toutes les économies de Stéphane ont été versées à l'association. J'ai rencontré une personne d'ADS (Aide au développement du Sahel), association qui réhabilite une zone du Sahel équivalant à trois départements français. »

Etablir des priorités

La très grande sécheresse qui a frappé la région de 1975 à 1982 a provoqué l'exode vers les villes, et les bidonvilles ont grossi à vue d'œil. La population d'Iferouane, zone désertique, était passée de



Monique Le Rolland puise sa force dans le souvenir de son fils disparu pour venir en aide aux Touaregs d'Iferouane

30 000 à 3 000 Touaregs. Elle est délaissée au milieu des montagnes. Grâce au travail d'ADS qui a réalisé des puits maraichers, a apporté des graines notamment pour la culture d'oignons et fourni deux camions, les Touaregs sont revenus. « Ce partenariat d'ADS avec le Niger m'a permis de me lancer plus vite dans cette mission. Je rentre de quinze jours passés dans la zone où j'ai pu constater la pauvreté et le manque d'eau. Les puits sont parfois séparés de 50 km, certains sont éboulés. Le but est d'établir des priorités avec les autorités locales et les chefs de villages. Vingt puits ont été demandés et l'on a retenu quatre priorités parmi les priorités. » Grâce à ces réalisations, les Touaregs n'auront "plus que" 25 km à parcourir à pied pour aller chercher de l'eau. Un puits pastoral creusé à 20 mètres de profondeur coûte 3 250 euros à Pom Association, un à 30

mètres environ 5 000 euros. C'est beaucoup pour une petite association qui démarre uniquement avec les économies de Stéphane.

L'eau, c'est la vie

Quatre puits ont déjà été réalisés et Monique s'est déplacée au Niger avec son argent personnel : « Chaque personne de l'association qui se déplacera au Niger le fera ainsi car chaque centime doit aller directement aux puits. L'ONAT, organisation pour la nature présidée par le Député Maire d'Iferouane, paye directement les gens qui creusent. C'est pourquoi je préfère que l'on reste une petite structure. Notre but est d'apporter de l'eau à cette population. Notre projet pour 2007 et 2008 est la réalisation de dix puits supplémentaires. L'argent qu'on a reçu en héritage de Stéphane a permis de financer six puits. Les ouvrages sont creusés manuellement avec

une pelle, des seaux et l'eau est remontée à l'aide d'ânes. »

Avant de solliciter des dons privés, des subventions auprès d'institutions, d'organiser des manifestations au profit de Pom Association, Monique voulait réaliser ces premiers puits et se rendre compte sur place. « Je peux assurer que je veillerai personnellement à ce que tous les fonds versés aillent dans la construction des puits. Le fait de travailler avec ADS permet aux donateurs de bénéficier d'une réduction d'impôts de 66 %. »

Le député-maire d'Iferouane était à la chambre des Députés à Paris le 19 février. Auparavant, il a rendu visite à Monique Le Rolland à Larnaud en reconnaissance pour ce qu'elle fait pour les Touaregs de sa zone.

> Contact : Pom Association, chez Monique Le Rolland rue Gacon 39140 Larnaud